

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Jugendhilfeausschuss	16.11.2022

### **Sachstand zum Auslaufen der Sprach-Kitas**

### **Welche Auswirkungen hat die Einstellung des bundesweiten Programms „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ auf die Haaner Kitas?**

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Jugendhilfeausschuss nimmt die Darstellung zur Kenntnis.

#### **Sachverhalt:**

Zum Ende dieses Kalenderjahres endet das bundesweite Programm „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“. Durch das Programm konnten Kitas unter bestimmten Voraussetzungen (u.a. Klientel, Sozialraumbezug) direkt beim Bund Fördermittel zur Finanzierung eines zusätzlichen Sprachangebots (neben Landesfördermitteln wie u.a. plusKitas, Sprachförderung) beziehen.

Bei dem Programm geht es nicht um logopädische Inhalte, sondern vielmehr darum, die sprachliche Vielfalt in all seinen Ausdrucksformen zu fördern. Das schließt die Themengebiete Inklusion genauso mit ein wie auch digitale Bildung / Medien und alltagsintegrierte Sprachbildung.

Im Haaner Stadtgebiet erhalten/erhielten die AWO Kitas „Am Bandenfeld“ und „Bollenberger Busch“ eine solche Förderung. Vom Auslaufen des Bundesprogrammes sind in diesen Kitas rund 135 Kinder betroffen, zudem zwei Sprachkräfte. Finanziert werden konnte so jeweils eine 0,5 Stelle VZÄ (25.000 €) in der Einrichtung.

Diese beiden Sprachkräfte haben unbefristete Arbeitsverträge als pädagogische Fachkräfte, können also nach dem Auslaufen des Bundesprogrammes im normalen Alltag der Kitas als solche eingesetzt und über Kibiz-Gelder abgerechnet werden. Ferner wurde ein Beitrag zur Sprachkita-Fachberatung auf Trägerebene finanziell abgedeckt. Hier befindet sich in Klärung, wie der entfallene Stellenanteil anderweitig abgedeckt wird.

Neben dem Wegfall der finanziellen Mittel kann letztlich mit einem großen Qualitätsverlust bei gleichzeitig steigendem Bedarf der Kinder gerechnet werden.

**Finanz. Auswirkung:**

S.O.

**Nachhaltigkeitseinschätzung:**

Bezugnehmend auf den Kriterienkatalog für die Nachhaltigkeitseinschätzung der Haaner Nachhaltigkeitsstrategie, liegen weder fördernde noch hemmende Auswirkungen vor.